

医療は誰のもの

地域医療構想を考える

— 21 —

大学病院や総合病院からの早期退院患者も受け入れ、在宅・介護施設への橋渡し役を担う有床診療所。医療依存度の高い患者の増加を旨

院血液内科の確定診断は特発性血小板減少性紫斑病。原因不明の指定難病の一つで、国内の年間発生は一千～二千人とされる。

鳥取大病院での入院治療後、薬物療法に従事する2人の薬剤師を配置し、人工

れている。

患者さんがいて
……。米子市

河嶋の真誠会

田貢院長)で、

幸美さん(55)が
病室でナースス

た。テーションを行

89歳の男性透析患者は免疫の異常で血小板が破壊されて減り、出血しやすくなつた。鳥取大医学部付属病

第3部 有床診療所の今

在宅復帰へ導く薬剤師



入院患者や老健入所者の服薬処方・管理を行う薬剤科長の木村幸美さん。医療依存度の高い患者の急増を背景に、薬剤師の役割は増している

県内の薬剤師数 2014年度未現在で1091人。勤務先の割合は、薬局56%▽医療施設19%▽企業15%など。人口10万人当たり190・1人（全国平均226・7人）。総数は微増傾向にあるが、県が病院と薬局を対象に16年9月に行つた調査で不足感は255人（早急に必要128・4人、将来的に必要126・6人に上るなど深刻化している。

それだけではない。前述した血液疾患の男性患者のうな症例では、高額な薬費を伴う。診療所を退院調剤薬局とタッグを組んで、先を探そうにも困難な事例が増加傾向にあるという。

仮に老健施設に入所し
ても、介護度に応じて支払
される給付額を超えるた
く、市内の調剤薬局に働き掛
け、アコムの手帳を提出す

入所は困難を伴う。次にタック組合葉葉連携はつなぐベストな受け皿はどこか。それを判断する退報共有ができるれば、在宅復調整にも深く関わる。木帰への不安解消に結び付く

さんは言う。
「超高齢化で血液疾患が
両親が要介護者と認知
との思いは強い。

さく増え、抗がん剤投与症。在宅介護の大変さが身に染みて分かっているから、薬剤師の立場で何ができる

大学病院からの紹介患者
受付入院、対応可能な症
状の立場で何がで
きるのか考えてしま
う

性期機能（回復期）の病
が県西部で不足していま
とぼしる。

(米子総局報道部・山根行雄)
一方で、かさむ治療費で
済的に行き詰まり、療養
|| 毎週土曜掲載 ||